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هدفت الدراسة الى تحليل العلاقة بين استخدام المرأة اليمنية لخدمات التكنولوجيا المالية والتمكين      
الاقتصادي للمرأة، وتحقيق أهداف التنمية المستدامة في اليمن، بالإضافة الى التعرف على العوامل 

 المحمول.   المؤثرة في استخدام المرأة اليمنية لخدمات التكنولوجيا المالية عبر الهاتف
امرأة يمنية    646استخدمت الدراسة المنهج الوصفي التحليلي، والاستبانة كأداة لجمع البيانات من    

من المستخدمات وغير المستخدمات لخدمات التكنولوجيا المالية عبر الهاتف المحمول. كما تم  
( لتحليل البيانات SEMنمذجة المعادلات البنائية )تحليل الانحدار و استخدام التحليل الوصفي و 

 واختبار نموذج وفرضيات الدراسة.
أظهرت نتائج الدراسة ان عوامل )تبني الابتكار، ومتعة الاستخدام، والتأثير الاجتماعي، والمعرفة 
التكنولوجية والمالية، وسهولة الاستخدام، والخصوصية والأمان، والتوافقية، والمنفعة المدركة( تفسر 

ن في استخدام المرأة اليمنية لخدمات التكنولوجيا المالية عبر الهاتف  من التباي %77ما نسبته 
المحمول وكانت عوامل المنفعة المدركة، التوافقية، متعة الاستخدام هي الأكثر تأثيرا على  

ومن جانب آخر أظهرت النتائج    الاستخدام، فيما كان تأثير عامل تبني الابتكار غير دال احصائياً.
إيجابية بين استخدام المرأة اليمنية لخدمات التكنولوجيا المالية عبر الهاتف المحمول علاقة وجود 

حيث وجدت الدراسة . والتمكين الاقتصادي للمرأة، وبما يسهم في تحقيق أهداف التنمية المستدامة
  % 59أن استخدام المرأة اليمنية لخدمات التكنولوجيا المالية عبر الهاتف المحمول يفسر ما نسبته 

% من التباين في متغير التنمية  28من التباين في متغير التمكين الاقتصادي للمرأة وما نسبته 
من التباين في متغير التنمية   %54المستدامة، كما ان التمكين الاقتصادي للمرأة يفسر ما نسبته 

الهاتف المحمول،   المستدامة، ويفسر كلا من استخدام المرأة اليمنية لخدمات التكنولوجيا المالية عبر
من التباين في تحقيق التنمية المستدامة. كما أظهرت   %40والتمكين الاقتصادي للمرأة ما نسبته 

خلصت و النتائج أن التمكين الاقتصادي للمرأة اليمنية الأكبر تأثيرا في تحقيق التنمية المستدامة، 
بين استخدام المرأة اليمنية لخدمات    الدراسة إلى أن التمكين الاقتصادي للمرأة يتوسط جزئيا العلاقة
 التكنولوجيا المالية عبر الهاتف المحمول والتنمية المستدامة.

وبناء على النتائج، أوصت الدراسة بضرورة تعزيز وتشجيع استخدام المرأة اليمنية لخدمات 
نية، وذلك لما التكنولوجيا المالية عبر الهاتف المحمول، ودعم برامج التمكين الاقتصادي للمرأة اليم 

لهذه البرامج من أهمية في تمكين المرأة اقتصادياً واجتماعياً، ومساهمتها في تحقيق التنمية المستدامة 
 في اليمن. 
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Abstract: 

This study aimed to investigate the relationship between Yemeni women's 

use of financial technology services and their economic empowerment, as well 

as achieving sustainable development goals in Yemen. Additionally, it sought to 

identify factors influencing Yemeni women's utilization of mobile financial 

technology services . 

To achieve the study objectives, a descriptive analytical methodology was 

employed. A survey was designed and distributed to 646 Yemeni women users 

and non-users of mobile financial technology services to collect data. 

Descriptive analysis and structural equation modeling (SEM) were then used to 

analyze the data and test the study model and hypotheses. 

The findings indicated that factors of innovation adoption, perceived 

enjoyment, social influence, financial and technological knowledge, ease of use, 

privacy and security, compatibility and perceived usefulness explain 77% of 

Yemeni women's employment of mobile financial technology services. 

Specifically, perceived usefulness, compatibility and enjoyment were the most 

impactful factors, while the effect of innovation adoption was statistically 

insignificant . 

Results further showed that Yemeni women's utilization of mobile 

financial services explains 59% of the variance in their economic empowerment 

and 28% of variance in sustainable development. Economic empowerment alone 

explained 54% of sustainable development variance. Together, the two variables 

(mobile use and empowerment) account for 40% of sustainable development 

variance. The study also revealed that Yemeni women's economic empowerment 

has the strongest influence on achieving sustainability. Finally, it was concluded 

that economic empowerment partially mediates the relationship between mobile 

use and sustainable development. 

The study recommended emphasizing and promoting Yemeni women's 

employment of mobile financial services as well as supporting economic 

empowerment programs to contribute to sustainable development achievement. 
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